



# Diputadas y diputados participan en el Encuentro del Consejo Parlamentario Regional sobre las Migraciones

Boletín No. 4900

- Resaltan la importancia de atender el tema migratorio y el respeto a los derechos humanos de las personas migrantes

Durante el Encuentro del Consejo Parlamentario Regional sobre las Migraciones (Coparem), la diputada Evangelina Moreno Guerra (Morena), secretaria de la Comisión de Asuntos Frontera Norte, afirmó que la migración es un tema complejo y con muchas aristas que deben ser abordadas con responsabilidad, y resaltó que “es tiempo de salvaguardar los derechos de las personas que se movilizan”.

En el evento de comisiones homologas de los congresos y las asambleas nacionales de los países que forman parte del Coparem, la legisladora sostuvo que se debe comprender esta realidad social con una visión desde la transectorialidad y la transaccionalidad de los connacionales que transitan por los diversos países.

Actualmente, dijo Moreno Guerra, ya no es suficiente conocer los orígenes de la migración ni su continuación o sus consecuencias, “ahora se requiere una comprensión del proceso social migratorio desde una visión más holística, que contenga preceptos garantistas de los derechos humanos, progresistas, libertad, seguridad, gobernanza y de gestión en movilidad.

El diputado Alfredo Vázquez Vázquez (Morena), presidente de la Comisión Bicameral de Concordia y Pacificación, aseguró que la mejor política internacional que se puede tener, es una política interior fortalecida y con los países de Centroamérica y Latinoamérica, “por lo que hoy estamos construyendo una nueva realidad, un nuevo compromiso con los países vecinos para que tengamos una patria grande, que vele realmente por nuestros compatriotas que por distintas causas tienen que cruzar las fronteras”.



También de Morena, la diputada Olga Leticia Chávez Rojas, recalcó que la migración fortalece a las naciones, pues quienes han hecho grande a Estados Unidos han sido los migrantes de décadas atrás; por ello, es importante que surjan acuerdos de esta reunión y de las posteriores, porque no es justo que haya mucha gente sufriendo en nuestro país y fuera de él

En tanto, el diputado Mario Alberto Torres Escudero (Morena) destacó la importancia de que, en este encuentro, y los subsecuentes, se lleguen a buenos acuerdos, ya que hay mucha gente sufriendo dentro y fuera de nuestro territorio y “no es justo, porque son seres humanos que solamente buscan el bienestar para sus familias”.

#### Integrantes del Parlamento Centroamericano

Carlos Hernández, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores y Migración del Parlamento Centroamericano, dijo que, para esta instancia, como máximo órgano de representación política del sistema de integración centroamericana, este encuentro representa el cumplimiento del compromiso de articular esfuerzos regionales para atender una realidad que nuestros países han tenido en común por años.

Se pronunció porque el trabajo sirva como una oportunidad de “poder acuerpar iniciativas parlamentarias eficientes para atender la problemática migratoria dentro de cada uno de nuestros países y en común”.

Por su parte, Yiseel Barahona, vicepresidenta del Parlamento Centroamericano, expuso que el objetivo de este encuentro es abordar los desafíos relacionados con el fortalecimiento, la cooperación y el diálogo sobre el tema migratorio que tiene cada uno de los países, que actualmente se enfrentan retos pero también oportunidades significativos en términos de derechos humanos; de ahí que, de manera conjunta, se puede contribuir a garantizar los derechos de los migrantes e integrarlos a la sociedad.

La diputada Karina Sosa, secretaria de la junta directiva del Parlamento Centroamericano, resaltó la importancia de que estos acercamientos se sigan dando, pero con un mayor conocimiento de la realidad que se vive. Consideró que los países de origen, tránsito y destino, tienen responsabilidad por igual; por ello, dijo, es trascendental discutir las diferentes aristas que tiene el tema migratorio y subrayar la corresponsabilidad.



Juan Carlos Rodas, de la Comisión de Migrantes del Congreso de la República de Guatemala, sostuvo que realmente lo que hace falta es compromiso sobre la realidad que se vive actualmente con el tema de la migración, toda vez que está superando políticas públicas y legislaciones de cada país que la vive, lo que debe ser una alarma para quienes tienen esta gran responsabilidad.

Posteriormente, Higinio Báez, integrante de la Comisión de Relaciones Exteriores y Migración del Parlamento Centroamericano (Parlacen), moderó un espacio de participación abierta con la temática de trabajo legislativo conjunto y en favor de la agenda migratoria regional.

Al dar las conclusiones, Francisco Menjívar, integrante de la Comisión de Relaciones Exteriores y Migración del Parlacen, dijo que los parlamentos y las asambleas integrantes de la organización, reconocen que la migración es un fenómeno complejo que afectan a millones de personas en todo el continente americano.

Por ello, continuó, se hace un llamado a los Estados miembros y a la comunidad internacional para promover una migración segura, ordenada y regular que respete los derechos humanos; fortalecer la cooperación regional, abordar las causas subyacentes de la migración forzada como la violencia, la pobreza y la falta de oportunidades; garantizar la protección y el derecho de las personas refugiadas y solicitantes de asilo, así como fomentar la educación y la sensibilización del tema.

